

嵐山東大MAP

START
嵐山駅



十三参りのお約束
かつて十三歳に成長した男女が、成人の儀礼として法輪寺に参拝する十三参りで有名なお寺。十三歳の厄を払い、智慧を授けてもらうように虚空蔵菩薩に祈願する。またお参りした後は渡月橋を渡るまで、振り返ってはいけないという講がある。振り返るとせつなげな知恵を授けられるという。



法輪寺
見晴らしの良い舞台からは嵐山が一望できる。毎年九月にはお月見ライブも。

サイクリストのメッカ (聖地)

外観からは想像がつかない、サイクリストたちが集まるという面白いお店。一人のお客さんの提案からスポーツバイクの自転車スタンドを店に置いたところ、サイクリングロードを走るサイクリストが口コミで集まるようになり、今や全国規模で有名に。奥さんのちりめん山椒も絶品。

秋りん
サイクリストたちとちりめん山椒でお昼ご飯。

嵐致地区
嵐致地区とはその土地の自然美を守る為に定められた土地のこと。緑豊かな嵐山東の一部もこの嵐致地区となっている。

とびだしぼうや
全国各地にいるとびだしぼうやですが嵐山第一自治会では交通安全に気を配り、手作りのものを設置しています。女の子もいるよ!

嵐山東の小さな伝説
実はその昔、電線を通すのに邪魔だった楠の枝を落とすため業者さんがやってきたことが事の始まり。大きな木だったので、安全祈願やお祓いをするために神主さんをお呼びしたところ、「この木はカラス天狗の休憩所であり、白蛇のすみかでもある。1週間生卵やお酒とスルメを供えなさい」と言われたとのこと。業者さんが言われた通りにすると、お供え物がきちんとなくなっていたそう。

愛宕山参りの灯籠
江戸時代、愛宕山にお参りする人のためにつくられた道しるべ。

ライブ嵐山
嵐山東にある唯一のスーパー。物産女街道はかつて嵐山商店街として栄えていて、ライブ嵐山の前身である嵐山ショッピングセンターはその中心だった。今も地域に密着して愛されるスーパー。

谷分辻子町
谷分辻子町の後小路に迷い込み、助けをよぶ。右隣の人は1マス戻る。

西行ゆかりの地
本堂には阿彌陀如来立像に並んで子育て、安産のご利益があるとされる子育て観音菩薩像がある。この観音様は珍しく子どもを抱いておられる。また、かつて西行法師が住んでいた西行庵があり、その中には首が動く細工がされた西行法師の木像が納められている。門をくぐって右手には西行が輸入たとされる西行桜が今も植え継がれ咲き誇っている。

西光院
西行法師の木像を拝み西行の植えた桜の木を眺め歴史に思いを馳せる。1回休み

風呂ノ橋公園
風呂ノ橋公園の地蔵盆に参加して、数珠回しをする。数珠の中、大きな玉の意味を言えたら1マス進む。

ヒロミアート
工房で制作された素敵な七宝を見る。作品を購入したくなり、販売しているデパートに行く。スタートの嵐山駅へ戻る。

自然を愛する七宝作家の工房
七宝作家の大塚ひろみさんは嵐山東の風景が大好きで、この土地に工房を開くことにしたそう。四季折々変わる自然が美しいことや、うぐいすの鳴き声が聞こえることもあり、人間らしい心が呼び戻されるような場所だと感じているとのこと。また松尾駅に近い朝月町は松尾大社の山と山の間にとてもきれいな三日月が朝に見え、時期があるらしくそこから名前がついたのではと教えてくださった。

にしんそば松葉
今夜の夕飯はにしんそばにしよう!にしんそばを買って帰った。

象を飼っていた料亭
二代目ご主人の時に祇園にあったとりよねのお店を松尾のほうに移転させたそう。その頃とりよねの駐車場では象1匹、熊2匹、犬を24匹飼っていて、象を散歩させている様子が見られた。また、昔は松尾橋を渡った先でよく時代劇の撮影がされ、映画の打ち上げに利用されていた。

ちょっと贅沢なパフェのお店
今は今のオーナーのおいしいパフェを出す果物屋さんをしてもらって、同じような果物でカフェとして提供したいということで1973年にフルーツパーラーを開店。店の名はそのおもしろい名前が代々続く願いを込めて選んだのだそう。お店の中にはフルーツのショーケースもあり、いつもその時期のおいしいフルーツが並んでいる。

陶 おかみ
店主さん買い付けの陶器のお店。娘さんが作った子供用とおかしも売っている。どれも素敵で買う物を悩む。1回休み

効果てき面?梯子地蔵
500年前前に天徳恵美といふお坊さんが、泌尿系の病気を患っていて苦勞していた。そのため比叡山を降り地蔵菩薩を祀ったという言い伝えが残っている。そのお地蔵さんに年の数の段がある梯子がお供えしてあるが、これは願をかける人やおねしょが治った人が置いていくもの。昔は崖の上にお地蔵さんがあり、梯子を使わなければならなかったという由来があるのだそう。

薬師寺と梯子地蔵尊
お参りした帰りに旧道沿いで虫を発見。ついていくうちに松尾大社に到着。松尾大社へワーク。

京料理 とりよね
今日はとりよねで流し業をやったのでちよとのぞいてみる。1回休み

松尾大社
今日は八朔祭りが楽しくて時間を忘れる。1回休み

フルーツパーラー
季節のフルーツがたくさん乗った絶品のフルーツパフェを食べる。

亀とお酒と神様
松尾大社はお酒に関わる神社で、かつて湧き出た御神水でお酒を造った逸話がある。そのため全国の酒造から樽が奉納されている。今では神の使いである亀の像の口から御神水が湧いている。

40周年
嵐山駅

桂川

松尾橋

GOAL
松尾駅

